



学校だより kamome

かもめ

第9号

小樽市立高島小学校

小樽市高島5丁目6番1号

Tel 0134-25-1854

## 《教育目標》

ゆたかに学び  
ひとみかがやく  
たかしまの子

## 《本年度の重点目標》

15の春を  
みんなで考える

～よく聞き、よく考え、  
伝え合う力、そして、  
やり抜く力の育成～

### 目次：

読み聞かせ・読書について考える	1
いじめ防止キャンペーン実施	2
「楽しく」「わかりやすい」授業を目指して	3
絆づくりメッセージコンクール入選作品	4

17 パートナシップで  
目標を達成しよう国連サミット(2015年)  
で採択された

※SDGs

パートナーシップで  
目標を達成しよう

ホームページアドレス

<http://www.otaru.ed.jp/takashima-ps/>

## 12月の生活目標

### 2学期のまとめをしっかりとしよう

- ・交通ルールを守る。
- ・教室の自分の持ち物の整理整頓をしよう。
- ・楽しい冬休みを送るために計画をたてよう。



る場所があることが本当に恵まれているなあ。といつも感じています。

いつか子どもたちが大人になった時に、すてきな時間、すてきな場所であったことに気づくことでしょう。地域・保護者の方々を支えられ、この活動がこれからもずっと続くことを願っています。



月に1回、図書ボランティアの方による読み聞かせの場です。本や紙芝居の読み聞かせだけでなく、終わりにはみんなで「さよならさんかく、またきてしかく」の歌を歌います。なんとも明るく楽しい時間です。高島小の子どもたちは、そんなすてきな本に出会え

## 1 読み聞かせ・読書について考える 教務主任 山田 聡美

先日、うちの息子（通称 ちびすけ）が寝る前に「今日は、これ読んで。」と持ってきた本がありました。それは、がまくんとかえるくんシリーズの『ふたりはいつも』という本です。

秋と言えば、スポーツの秋・芸術の秋・食欲の秋…私はもっぱら食欲の秋が一番大好きです。が、今年の秋はテレビ大好き・CM大好きのちびすけをどうにか改革しようと「読書の秋」に挑戦しました。その時に読んでいた本が、がまくんとかえるくんシリーズです。

がまくんとかえるくんのシリーズ本は、2年生の国語の教科書にも載っている『お手紙』で有名なお話です。ちびすけは、がまくんの言動にゲラゲラと声をあげながら、時にはお腹を抱えて笑いながら私の読み聞かせを聞いていました。寝る前のたった5～10分間ですが、ゆっくりと時間が過ぎていくことの心地よさを感じます。

そして、読み聞かせの効果もあり、ちびすけも少し本への興味がわいたようです。それからというもの時々「今日は、これを読んで。」と自分から本のページを開いて持ってくるようになりました。

なかなか自分から本を読もうとしませんが、今回初めて「言葉（活字）から想像することの楽しさ、面白さ」を少し感じられるようになったようです。

先日、昨年度に引き続き行った東洋羽毛の方による『睡眠セミナー』が、3・4年生の参観日にありました。そこでも、子どもの脳や元気な体を作るのに十分な睡眠がとても大切だというお話がありました。東大の有名芸能人（伊沢拓司さん）も世界で活躍する大リーガー（大谷翔平選手）も、十分な睡眠時間を大切にしているようです。しかも寝る1時間前には脳を刺激しないようにテレビやゲームをやめるとよいこともお話されていました。

また、今年度の全国学力学習状況調査において、「読書は好きですか」という質問に対して「当てはまる・どちらかといえば当てはまる」と答えた児童は約43%で全道（71%）と比べても約30%近く差があることも分かりました。

まずは5～10分間、寝る前などのちょっとした時間にも親子で『読書』をしてみませんか。

本は、心を豊かにしてくれるとも言われています。

高島小学校には、低学年対象のすくすく文庫があります。

月に1回、図書ボランティアの方による読み聞かせの場です。本や紙芝居の読み聞かせだけでなく、終わりにはみんなで「さよならさんかく、またきてしかく」の歌を歌います。なんとも明るく楽しい時間です。高島小の子どもたちは、そんなすてきな本に出会え

## 2. いじめ防止キャンペーン実施

小樽市では11月～12月にかけて、テーマを『寄り添う話から行動へ』と設定し、市内各小中学校や関係諸機関等と連携して、いじめ防止キャンペーンに取り組んでいます。本校でも、児童会が玄関に立って挨拶運動を行ったり、全校でいじめに関するアンケートを行うなど、いじめの根絶に向けた取組を行っています。今回の調査では36人の児童が嫌な思いをしたことがあると答え、その全てに対して担任が中心となって聞き取りを行い、話し合いをするなど解決に向けた指導を行いました。また、12月6日（水）には、「いじめ防止サミット」と題して、本校と北陵中学校・手宮中央小学校の生徒会・児童会の役員をMeetでつなぎ、意見交流を行う予定です。そこで交流される他校の児童会・生徒会の「いじめ防止アイディア」を参考に、これからもいじめを許さない学校づくりを進めて参ります。



### 3. 「楽しく」「わかりやすい」授業を目指して

11月16日（木）、後志教育局及び小樽市教育委員会の指導主事をはじめ、市内の先生方を招いて、本校の研究の成果を発表する「公開研究会」を開催しました。6年2組による国語「鳥獣戯画を読む」の公開授業を行いました。子どもたちは、一生懸命考え、自分の考えをみんなに伝えることができました。参加された先生方からは、落ちついて学習できていることや自分の考えをしっかりと伝え、発表する姿に対してお褒めの言葉をいただきました。今回の研究会でいただいた多くの意見を今後の授業に生かし、「楽しく」「わかりやすい」授業を目指していきたいと考えています。



### 4. 絆づくりメッセージコンクール入選作品

「北海道いじめ問題対策連絡協議会」主催の「絆づくりメッセージコンクール」～いじめやネットトラブルの根絶を目指して～及び小樽市教育委員会主催の「いじめ防止キャンペーン」の一環として行う「いじめ防止標語」の募集があり、児童会が中心となり取組を進め、8月に応募していたところでした。

この度、コンクールの結果が届き、本校から2つの作品が入選しました。おめでとうございます。



★令和5年度小樽市いじめ防止キャンペーン「いじめ防止標語」入選  
6年2組 佐藤 玲奈 さん  
「やめようよ その一言に すくわれた」

★令和5年度北海道教育委員会「絆づくりメッセージコンクール」  
後志管内小学校団体の部 奨励賞  
4年1組Dチーム  
「本当に わらっていたい みんながね」

### 開門時刻は8時15分です！

冬を迎え、雪が降る日も多くなってきました。登下校時に、ポケットに手を入れて歩く児童の様子が散見されます。手袋や帽子も含めた暖かい服装で登校させていただくとともに、開門時刻よりも極端に早く着くことのないよう、各ご家庭でお声かけください。

また、お子さんを送迎する場合は、児童の安全面からもこれまでお願いしていましたように体育館前にて乗降を行うようご留意願います。

日	曜	学校行事
1	金	委員会 ニコニコオンライン(1・5年) 中学校乗り入れ
2	土	
3	日	
4	月	6年ガラス体験(バス有) ニコニコ(2年)
5	火	B日課5時間(成績処理) ニコニコオンライン(5・6年)
6	水	外国語活動(伊藤)④ ニコニコ(1・4年) 授業参観(2年・5年・6の1) ※6の2も5時間授業
7	木	研修日⑩ SC
8	金	高島イベント ニコニコオンライン(1・3年) 図書貸し出し終了
9	土	
10	日	
11	月	合同学習(5年) 図書返却週間
12	火	委員会
13	水	外国語活動(伊藤)⑤ ニコニコ(3年)
14	木	B日課5時間 職員会議 SC
15	金	中学校乗り入れ
16	土	
17	日	
18	月	B日課(成績処理) 合同学習(6年) ニコニコオンライン(2・4年)
19	火	B日課(成績処理) 防災防犯教室(3・5年) すくすく文庫
20	水	B日課(成績処理) 冬休み図書貸し出し
21	木	B日課(成績処理) SC
22	金	B日課(成績処理) ニコニコ(5年)
23	土	
24	日	
25	月	2学期終業式
26	火	
27	水	
28	木	
29	金	年末休業 閉庁日
30	土	年末休業 閉庁日
31	日	年末休業 閉庁日